

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.757

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 10 de Marzo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES



## Máquina de escribir Underwood

50,000 Referencias en España

Dos millones de máquinas en uso

C. M. Guillermo Trúñiger, S. A. - Apartado 298 - Barcelona

Representante en Albacete:

Emilio Gomez, Estrella 8.

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 10 (2 m.)

### Notas políticas

#### Lo que dice Sánchez Guerra

Sánchez Guerra anunció que el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy, dará comienzo a las cinco de la tarde.

Negó la dimisión del general Berenguer, a quien anteanoche le telegrafió ratificándole la confianza del Gobierno.

Afirma que son inexactas las discrepancias entre Berenguer y Olaquer.

De altos cargos nada se ha resuelto por existir otros problemas más apremiantes.

Ratificó el propósito de acudir el martes a las Cortes. Primero se presentará en el Senado.

#### La Asamblea de Infantería

Se ha hablado mucho de la Asamblea que celebrará hoy el Arma de Infantería.

Llegaron comisionados de provincias.

Se han presentado al Subsecretario del Ministerio de la Guerra los Jefes y comisiones de las Armas de Caballería, Artillería, Ingenieros, Estado Mayor e Intendencia, comunicándole que nada votarán, pues acatan el decreto suscrito por Cierva.

#### Una interpelación

Alcalá Zamora ha escrito a Sánchez Guerra anunciándole una interpelación sobre reformas del Código de Comercio, pues con ellas se pretende salvar al Banco de Barcelona.

#### Una huelga

Cumpliendo lo acordado, se declararon en huelga los auxiliares de la Audiencia.

Las Salas funcionaron con grandes dificultades, especialmente los tribunales de Jurados.

El paro cesará hoy, pero los auxiliares realizarán otros actos, caso de que no se les atiende en sus aspiraciones.

#### La Alcaldía de Madrid

Se asegura que el mes próximo, cuando cese el marqués de Villa-

brígima en la Alcaldía de Madrid, se nombrará Alcalde de Real orden.

#### Altos cargos

Se indican:  
Para la Dirección general de Correos y Telégrafos, a Jimenez Ramirez.

Dirección general de Obras públicas, a Castell.

Comisaría Regia de Pósitos, Userra.

Subsecretario de Gobernación, Luna Pérez.

Subsecretario de Hacienda, Estrada.

Subsecretario de Fomento, Barrón.

Sánchez Guerra ha llamado telefónicamente al senador Barrina, suponiéndose trata de confiarle algún alto cargo.

#### Varias noticias

##### Despedida

Jacinto Benavente se despidió del Rey, para marchar el día 28 a América.

El viaje será breve.

##### Un banquete

En la Casa de Galicia se ha celebrado un banquete en honor de Francisco Camba, por habersele concedido el premio Fastenrath.

Asistieron 200 comensales.

Fronunciaron discursos Valarino, Basilio Alvarez, Seoane, Millán Astray, Viguri, Fernández Florez, Doval y otros.

Camba pronunció un discurso de gratitud.

Concurrieron muchos escritores y periodistas.

##### Vista interesante

BARCELONA.—En la Audiencia comenzó el juicio por tentativa de asesinato del Barón Koenig.

Se han adoptado grandes precauciones.

La prueba testifical es favorable a los procesados.

##### Choque de trenes

VALENCIA.—En Sagunto ha ocurrido un choque de trenes, resultando dos heridos graves y varios leves.

##### Mejorados

SEVILLA.—Se ha restablecido de la gripe la Infanta Doña Luisa. También mejora el Infante don Alfonso.

### El temporal

CALAIS.—El violentísimo temporal interrumpió la navegación entre Inglaterra y Francia.

El huracán causó grandes daños, derribando las chimeneas de las fabricas.

Resultaron dos muertos y siete heridos.

Numerosos pueblos quedaron incomunicados.

### La conferencia de Génova

WASHINGTON.—El Gobierno entregó una nota al Embajador de Italia negándose a participar en la conferencia de Génova, alegando que tiene carácter político.

### Una mujer ahogada

Ha sido hallado en la noria del huerto de don Dionisio Yáñez, denominado «El Conejar», distante unos tres kilómetros de esta capital, el cadáver de una mujer.

El Juzgado asistió ayer al levantamiento del cadáver, ordenando su conducción al depósito del cementerio.

Dícese que fué arrojada a la noria después de muerta, pues presenta señales de violencia en el cuello, y que una vecina ha reconocido la toquilla que llevaba la víctima, como perteneciente a una joven, de Tarazona de la Mancha, que había desaparecido hace algún tiempo de esta capital.

### CRONICAS CUARESMALES

### El cristianismo, en decadencia

No se vea en esta crónica otra cosa que una pequeña apología del Cristianismo, cada día más en decadencia, por desgracia, en los tiempos modernos, como si la civilización y el progreso, de que tanto alardeamos, fuesen un obstáculo al amor—esencia del Cristianismo,—que precisamente cuanto más civilizados y progresivos, más debería unirnos a todos.

En el desconcierto mundial de nuestro siglo, consecuencia irremediable de la reciente gran guerra que hubo de conmover a todo el Orbe, los aires de tragedia vendidos de la Rusia hambrienta y ca si agonizante, han levantado de un a vez y por completo el velo sutil de la hipocresía bajo el cual se

ocultaba, con apariencias de amor y caridad, el desamor y el antihumanitarismo de medio mundo; ello nos ha hecho ver con ojos horrorizados y también indignados cómo las gentes reaccionarias, encogiéndose de hombros ante los retorcimientos de dolor de ese pueblo atormentado por el hambre y en trance de muerte, niéganse—cruces—a contribuir al relativo remedio que equivaldría, según ellas, a la pretensión de detener, siquiera en parte, el justo castigo del «Dios de la ira» (blasfemia de blasfemias es este calificativo) a los revolucionarios rusos...

Otro sintoma bien visible de la decadencia del Cristianismo es el culto fanático—y contraproducente, es cierto—que algunas gentes de las «clases altas» pretenden inculcar en el alma del pueblo, sin tener en cuenta que la realidad del vivir—dura realidad para las bajas clases sociales—se impone a todas las teorías y a todos los convencionalismos.

En estos días de la Cuaresma—que debieran ser para los cristianos días de recogimiento, de silenciosa meditación,—es cuando la imagen del Cristo parece presentarse a nuestros ojos más dolorida más atormentada por el olvido en que dejaron los hombres sus doctrinas de amor, de caridad, de redención que hubieron de llevarle a la muerte en el suplicio de la cruz. Y son los hartos, los satisfechos de todos los que de nada carecen, quienes menos practican la religión cristiana, aun cuando exteriormente y fanáticamente den un culto teórico y exhibicionista a unas imágenes determinadas, a los cristos hechos milagrosos por el interés de unos y la fatuidad de otros—gentes frívolas que no pueden prescindir de establecer modas hasta en las cosas celestiales... «Vosotros venir aquí como vais al teatro», decía el dominico P. Ollivier, en un célebre sermón de Cuaresma, al público de la iglesia de San Pablo, de París.

Poco hace, Luis de Galisoga, distinguido cronista de *La Acción*—diario católico, incluido en la llamada «buena Prensa»—escribía: «Eclesiásticamente, el danzante público de los *tés danzantes* también tiene sus preferencias y sus privanzas. Casarse en la Almudena ó en Santa Cruz, en el Buen Suceso ó en San Ginés, no es bien... Lo bien es casarse en la Concepción, acaso por que este templo, desposeído de todo recogimiento y de toda severidad, más propicio a servir de es-

caparate de *toilettes* que de estímulo a la noción mística, es como una prolongación ó la edición domiguera de los *rendez-vous* llamados elegantes.»

Es verdad: el catolicismo moderno—«religión de ricos», como acertadamente le ha calificado, en una reciente conferencia religiosa, la ilustre profesora normal señorita Asas Manterola,—el moderno catolicismo con su culto a la moda, con sus efectos teatrales, con la transformación y, en algunos casos, abreviación del rito, con la substitución de la cera por la electricidad, con sus imágenes que más parecen muñecas de bazar y sus sermones que más son discursos pretenciosamente declamatorios, entibia el sentimiento cristiano en los espíritus, ese sentimiento de seriedad, de austeridad, de sencillez.

Triste es, pero preciso, reconocerlo: el Cristianismo se halla en decadencia, y con ello el amor y la caridad van extinguiéndose en el corazón de los pobres humanos.

F. González Rigabert.

Madrid, Marzo, 1922.

### Perfil bibliográfico

Llega a mí un libro nuevo y, después de leer su título, miro al pie de la publicación para deducir, por el nombre de la Editorial, los méritos que pueden hallarse páginas adentro

Lo edita Dalmau Carles y Compañía de Gerona, y, ya es esto bastante, puesto que la renombrada Casa ha sabido ganar en el mercado la fama que corresponde a unos aciertos estimados también allende los mares.

*Las ciencias Físico-Naturales en la Escuela. Problemas, Experiencias, Prácticas y Clasificaciones.* (Libro del Maestro). El autor, Joaquín Plá Cargol, ha acudido a remediar una necesidad. En 464 páginas expone, de una manera viva, todo un mundo de fenómenos y de enseñanzas que han de servir de recreo no sólo a maestros y discípulos sino a cuantos sientan afición por estos estudios, hasta hace poco sin consideración, y a cuantos al laborar por su cultura procuran en serio un firme porvenir al pueblo. En las ciencias físico-naturales siempre se encontrarán otros secretos y siempre soluciones que serán otros tantos favores a la humanidad. Materias son éstas admitidas, por fin, en el campo de la actividad; materias que el positivismo imperante viene buscando aleccionado por una realidad que nos dice dónde está la verdadera riqueza y dónde el único vigor.

En el libro, repleto de grabados, Plá Cargol se revela como un notable pedagogo: está en él el don de «instruir deleitando», de modo que hasta en los aspectos más áridos de la asignatura ha puesto galas y donaires.

Y porque esta obra, que se destaca para ser admirada, es de conveniencia general, a ella rendimos estos renglones. Y a ella nuestra sinceridad.

ARTIGA.